
\INICIPALIDAD DE f OVIDENCIA 

9na. SESION DEL CONSEJO DE DESARROLLO COMUNAL 

En Providencia, a 15 de Octubre de 1987, siendo las 18.30 
horas,se inicia la 9na~ Sesión Anual del Consejo de Desarrollo Comu
nal, correspondiente al año 1987, presidida por la Sra. Alcaldesa 
doña Carmen Grez de Anrique, actuando como Secretario, el Sr. Secre
tario Abogado Municipal don Jorge O. Herrera Ramírez, y con la asis
tencia de los siguientes consejeros titulares : 

I.- ESTAMENTO UNION COMUNAL DE JUNTAS DE VECINOS 

Don Hernán Concha Garcés -Presidente Unión Comunal Juntas de Vecinos 
Don Aliro Correa SepúlVeda -Vicepresidente Unión Comunal Juntas de Vecinos 
Don Ambrosio García Huidobro -Tesorero Unión Comunal Juntas de Vecinos 
Don Carol López Coke -Director Unión Comunal Juntas de Vecinos 

II.- ESTAMENTO CENTROS DE MADRES Y OTRAS ORGANIZACIONES COMUNITARIAS, 

TECNICAS Y CULTURALES 

Doña Elba Pizarro de Jamett -Delegada Comunal CEMA-CHILE 
Doña Marta Soler de Corbalán -Delegada Comunal Secretaría de la Mujer 
Don Enrique Accorsi Theuton -Presidente Consejo Local de Deportes 
Don Rolando Ramírez Maidland -Presidente Rotary Club Providencia 

III.- ESTAMENTO DE ACTIVIDADES ECONOMICAS PREDOMINANTES EN LA COMUNA 

SEGUN TIPO ASIGNADO AL MUNICIPIO 

Don 
Dr. 

Eleuterio Fuentes Silva 

Oke France Soto 

-Representante de SIDECO-PROVIDENCIA 
-Representante de los Profesionales 

de la Comuna 
Don Sergio Eguiguren Ortúzar -Representante Asociación de Corredores 

de Propiedades 
Doña María Elena Ovalle Melina-Representante de la Asociación de Bancos 
Don Benjamín Lira de la Jara -Representante Cámara Chilena de la Cons-

trucción 

IV.- ESTAMENTO DE JEFES MUNICIPALES 

l . -Di' rectora Desarrollo Social Doña Frida Puebla de Mo ina 
Don Guillermo Risopatrón I. -Contralor Municipal 
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Don Juan Nestler Fulle 

Don Charles Murray González 
Don Alfredo Cruz Manzano 

-Director de Tránsito 
-Director de Subsistencias 
-Director de Obras 

-En calidad de invitados ocasionales asisten 

. ' 1' J 

' - ( ;:. 

Don Jaime Guzmán Mira 
Don Germán Bannen Lay 

-Secretario Comunal de Planificación 

Don Hernán Joglar Palacios 
Don Pedro Correa K. 

-Excusa su inasistencia: 

-Asesor Urbanista 

-Director de Emergencia y Seguridad 
-Secretaría Comunal de Planificación 

l.- Estamento Unión Comunal de Juntas de Vecinos 

Don Joaquín Errázuriz Vergara -Protesorero Unión Comunal Juntas de Vecinos 

-La Sra. Alcaldesa abre la sesión en nombre de Dios y de la Patria. 

T A B L A 

1.- APROBACION ACTA SESION ANTERIOR 

2.- PLAN DE INVERSIONES 1988 

3. - VARIOS 

1.- APROBACION ACTA SESION ANTERIOR 

t del acta de la sesión celebrada -Se ofrece la palabra respec o 

el día 24 de Septiembre de 1987.-

-Al no haber observaciones se da por aprobada el acta.-
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2.- PLAN DE INVERSIONES 1988 

-La Sra. Alcaldesa señala que don Jaime Guzmán Mira, Secretario 
Comunal de Planificación, dará 1 a conocer e Plan de Inversiones para 
1988.-

-En primer lugar se 

un documento , en el cual 

próximo año, el que forma 

hace entrega a cada uno de los asistentes de 

está contenido el Plan de Inversiones para el 
parte del acta como ANEXO I.-

-La Sra. Alcaldesa sugiere a los Consejeros , que anoten al mar
gen las dudas o inquietudes sobre los proyectos que se irán señalando, 
para formular las observaciones correspondientes al término de la expo
sición .-

-Comienza su intervención don Jaime Guzmán,, señalando que en 

esta época corresponde preparar a nivel comunal el conjunto de antece

dentes que sobre la inversión municipal del año próximo, debe conocer 
y aprobar en definitiva la Intendencia Regional 

2-1 ) Recursos para Inversión Real 

-Indica que disponemos de algunos datos bases que nos per

mitirán configurar el cuadro de como se está visualizando la inversión 
municipal para el próximo año, que'proyectos la compondrían, de qué mon
tos se dispone para la ejecución de estos proyectos y cuales serían las 

prioridades de los mismos. Con respecto a los recursos totales para 
" Inversión Real",que es la denominación del item completo de inversio

nes para 1988, se presume una disponibilidad del M$ 1.430.000.-1 cifra 

que se compone de M$ 1.130.000.- que serían aportados por los ingresos 

que se van a captar el próximo año y por una cantidad del orden de 

M$ 300.000.- que como saldo de caja del presupuesto corriente de 1987 

pasa al próximo, correspondiente a obligaciones derivadas de proyec
tos en ejecución al término del año, que deben ser cancelados a su entre-

ga final, la que se producirá el próximo año.-

-La distribución de los MS 1.430.000.- en los distintos 

Items aparece consignada en la página Nºl del documento que obra en po-

der de los asistentes .-
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Requisitos de Inversión para Funcionamiento: Aquí están 
incluidas todas las compras que anualmente hace la Muni

cipalidad, como máquinas de escribir, mobiliario de ofici

na Y elementos de trabajo indispensables para el funciona
miento administrativo de la Municipalidad. Se está inclu

yendo en esta provisión de fondos,además, la adquisición 

de diversas herramientas solicitadas por el Departamento 
de Mantención de la Municipalidad, y eventualmente la ad

quisición de un equipo generador de emergencia para la sede 
municipal de Avda. Pedro de Valdivia Nº963. Se le ha asig
nado un monto de M$ 28.500.-

Se refiere a Adquisición de Vehículos: Se incluye el proyec
to de adquisición de tres camiones recolectores con tolva 
que formarán parte de la flota municipal de camiones de ba

sura y que dentro de un programa de renovación de este mate
rial, es lo que correspondería adquirir en 1988. Además, 
tres camionetas pic~-uppara renovar parte de las camionetas 

municipales; tres camionetas doble cabina dentro de la idea 
de ir equipando a Carabineros con estos vehículos por la 
vía de comodato otorgado por la Municipalidad, y un tractor 

con cargador frontal para el Departamento de Aseo. Se le 

ha asignado un monto de M$ 68.200.-

ITEM 52.- Terrenos y Edificios Se consulta en principio la cantidad 
de M$ 25.000.- para la adquisición de una propiedad destina

da a recibir oficinas municipales. Tenemos desde hace 

tiempo constancia de la dificultad en que se desenvuel
ven físicamente las oficinas de la Dirección de Desarrollo 
Social, que coexisten dentro de una unidad con la Corpora

ción de Desarrollo Social en un solo edificio, lo que pro
voca serias dificultades tanto para los funcionarios como 

~ l' a ellos. La idea es adquirir para el pub 1co que concurre 
una propiedad colindante en lo posible con la Municipalidad, 

que permita separar estos dos unidades.-
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Estudios para Inversión : tiene reservado M$ 35.000.- Expre
sa que al igual que en años anteriores.será necesario 
gar una serie de estudios ' de ingeniería de 
nos encargos de diseño arquitectónico de los 

encar
tránsi to, algu-
proyectos que 

no puedan ser elaborados internamente con el equipo de ar-
quitectos municipales, cálculo estructural y otros.-

Inversión Regional: Los gastos en proyectos de inversión as

cienden a la cantidad de M$ 1.273.300.- A continuación indi
cará la forma 
ra lo cual se 
te manera 

1.- Proyectos 
2.- Proyectos 
3.- Proyectos 

como se propone distribuir esta cantidad, pa
ha clasificado a los proyectos,de las siguien-

iniciados en 1987 ( proyectos de arrastre 
aprobados en 1987 pero no iniciados aún 
comunales anuales ( inversiones en mejoramien-

tos varios-veredas, alumbrado, áreas verdes, etc., que 
deben realizarse todos los años). 

4.- Proyectos Nuevos 

5.- Otros Proyectos alternativos o destinados a futuros pla
nes de inversión. 

2-2 ) PROYECTOS INICIADOS EN 1987 Proyectos de Arrastre ) 

(Página Nº3 del Anexo ) 

-Ampliación Puente del Arzobispo y Vialidad Complementaria: proyecto ya 

en vísperas de iniciar ejecución de obra física y que significará man

tener una reserva de M$ 125.000.- para el próximo año. El costo total 
de la obra es de M$ 207.728.- Expresa que suponemos que la diferencia 

se cancelará de acuerdo al avance de la obra en el presente año.-

-Construcción Centro Social Santa Isabel: dejará pagos pendientes por 

M$ 7.800.-

-Mejoramiento Red de Semáforos 1987: señala que los trabajos ejecutados 

este año dejarán un saldo de M$ 8.200.- a ser pagados en 1988.-
~ 

-Construcción Protecciones Puentes y Cauce Río Mapocho: M$ 40.000.- que 

son parte del financiamiento municipal del proyecto ya adjudicado que 
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se está ejecutando supervisado por el Ministerio de Obras Püblicas; 
se pagarán el año próximo. 

-Reparación de Calzadas: en virtud de convenio con SERVIU se están ha

ciendo trabajos por una cifra del orden de M$ 50.000.-,de los cuales 

se estima que M$ 33.000.- serán cancelados el próximo año.-

-Reparaciones menores en Liceo José Victorino Lastarria y en Liceo Nº7: 

Se trata de trabajos que serán iniciados durante el presente año y que 

serán cancelados el próximo, M$ 8.000.- y M$ 4.200.- respectivamente.-

-Mejoramiento de Calles según Plano Regulador: uno de los proyectos pen

dientes de este año es la adquisición de un sitio en calle Juan Agustín 
Barriga con Santa Isabel, que será destinado a plazoleta, por un valor 

de M$ 5.500.- a pagarse el año próximo .-

-Prolongación calle Monitor Araucano y Mejoramiento Sector Inés Matte: 
indica que se trata de un proyecto próximo a iniciarse en los meses que 

restan del presente año, que también estaría arrojando un saldo a pa

gar durante el año 1988 de M$ 15.000.-

-Otras Obligaciones Provenientes de Pagos Restantes por Diversos Proyec
tos año 1987: señala finalmente que se ha fijado un valor estimativo 

de M$ 23.300.- ya que el monto real dependerá del estado de avance 

que tengan al 31 de Diciembre de 1987, respecto de los siguientes pro

yectos en ejecución,en que el pago de las últimas etapas recaerá el 

año 1988: 

-Fachada Hospital Salvador, M$ 6.000.-

-Bibl ioteca Colegio Providencia , M$ 3.000.-

-Mejoramiento de Instalaciones Eléctricas Edificios Municipales, M$ 6.700.-

-Reparación de Veredas , M$ 1.000.-

-Indica que todos los proyectos 

ción y que no alcanzarán a estar terminados 

señalados en actual ejecu
antes del 31 de Diciembre 

del presente año, representan una cifra de M$ 270.000.- que deberá ser 

cancelada en 1988.-
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2-3 ) PROYECTOS APROBADOS EN 1987 , PERO NO INICIADOS 

( Ver página Nº4 del docunJento Anexo ) 

. \ .......... 

-- / I 

-A continuación el Sr. Guzmán se ref1·ere 11 a aque os proyec-
tos aprobados en 198~ pero que no alcanzarán a ser iniciados dentro del 
año. Ellos son : 

-Ampliación Avda. Bilbao ( Tramo Antonio Varas- Holanda ) : indi:ca que 

otras etapas del proyecto ya están terminadas como es la expropiación 
de las franjas de terreno necesarias para el ensanche. Ahora falta la 
etapa de ~rbanización propiamente tal,que es la que se realizará el año 
próximo. 

-Mejoramiento Instalaciones Dirección de Aseo y Ornato: expresa que los 

proyectos están listos en cuanto a su expediente de edificación, pero 
deberá ser adjudicada 1la obra después del 31 de Diciembre de 1987.-

-Mejoramiento Escenario Parque Manuel Rodríguez : También está elabora
do el expediente técnico para ser adjudicada la obra el año próximo.-

-Construcción Sala Exposiciones Parque de Las Esculturas: Señala que 
este proyecto está en su etapa final de elaboración , de manera que 

se podrá iniciar su ejecución a comienzos del año próximo 

-Construcción Complejo Municipal Bellavista: este proyecto a realizar
se en el sitio adquirido por la Municipalidad a las Monjas Carmelitas, 

tendría para 1988 M$ 20.000.- reservados,dentro de un proyecto de al

cance más limitado que el inicialmente planteado.-

-Construcción Plazoleta Chucre Manzur: Se contemplan M$ 8.000.- que 
serían solamente para la adquisición del terreno, contemplándose la 

construcción de la plazoleta en una próxima etapa.-

-Habilitación Nuevo Local para Biblioteca Municipal: se ha asignado la 
cantidad de M$ 20,000.- para este proyecto que se iniciará una vez con-

1 - ~ · · d' · l a la rest1'tución del inmueble donde c u1dos los tramites JU ic1a es par 
funciona actualmente la Hostería Providencia .-
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-Normalización de Circulaciones Interiores Recinto Municipal: señala 

que los M$ 10.000.- considerados estarían destinados a trabajos que 

es necesario realizar dentro del recinto de Avda. Pedro de Valdivia, 
para racionalizar la circulación de vehículos , facilitando la de los 
que concurren al Municipio.-

-Mejoramiento de Instalaciones Deportivas Comunales: Se ha destinado 

M$ 6.000.- para la materialización de un convenio con la Parroquia 

Santa Bernardita, en virtud del cual la Municipalidad proveerá los 
recursos para completar un equipamiento que ya existe, consistente 
en una multicancha, camarines y otros elementos, lo que resulta muy 

conveniente ya que por un valor pequeño, la comunidad pasaría a te
ner un centro deportivo en el sector de El Aguilucho.-

-Reparación Calzadas Avda. Los Leones : Tiene asignado M$ 45.000.- para 
rehacer varios tramos de calzada de esta avenida que están en mal es-

tado.-

-Finalmente señala que el conjunto de estos proyectos apro

bados en el año 1987, pero que no han podido iniciarse, suman un total 

de M$ 237.500.-

2-4 ) PROYECTOS COMUNALES ANUALES DEL AÑO 1988 

Ver página Nº5 del documento Anexo ) 

· G ~ ref1'ere a aquellos pro--A continuación don Jaime uzman se 
yectos que se repiten anualmente y que son los siguientes 

T. reservado M$ 72.000.- cifra que repre--Mejoramiento de Veredas: iene 
senta un incremento importante en relación con el presente año Y años 

anteriores . -

d P ~bl. 1988· Tiene reservado M$ 120.000.-
-Mejoramiento de Alumbra o u ico · 

·or a la de años 
suma que al igual que en el caso precedente, es superi 

anteriores .-
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-Mejoramiento en Locales Escolares: en principio tiene M$ 12 .ooo.- mon

to sujeto a un estudio que está haciendo la Corporación de Desarrollo 
Social para definir las necesidades en esta materia.-

-Mejoramiento en Areas Verdes: se destinarían M$ 20.000.- para una lar
ga sucesión de arreg~os en distintas plazas y parques de la Comuna.-

-Mejoramiento Red de Semáforos · contempla M$ 60 000 pa t' · . . - ra con rnuar 
el plan de reemplazo de los semáforos antiguos.por nuevos,equipados 

de. contralores que permitan aplicar programas en las intersecciones 
más importantes de la Comuna.-

-Habilitación de Estacionamientos Públicos: expresa que como en años 

anteriores se realizarían nuevamente trabajos puntuales para adaptar 
bandejones existentes a espacios de estacionamientos, lo que ali
via las necesidades de estacionamiento y la expedición de la circula

ción.-

-Proyecto de Mejoramiento Estético de Calles y Fachadas: tendría una dis

ponibilidad de M$ 8.000.- Se trata de obras de mejoramiento en cierras 
y fachadas ddnde la Municipalidad hace expropiaciones para ensanche. 
Con cargo a este proyecto se demuele o se despeja o se hacen peque

ñas áreas verdes cuando no es posible realizar el proyecto de urbaniza

ción en el momento .-

-Mejoramiento de Mobiliario Urbano : consulta, como es habitual anual -

~lite, .. nuevas adquisiciones de escaños, refugios peatonales y otros 
elementos que hay que estar renovando y ampliando a medida de las ne-

cesidades.-

-Mejoramiento de Calles según Plano Regulador: tiene consultado MS 99.500.

y esta vez incluiría la regularización de Avda. Santa Isabel en el tra-

mo Bustamante -Vicuña Mackenna, costado sur,donde existen actualmente 

alrededor de 18 pequeñas propiedad~ en muy malas condiciones Y que 

constituyen fuente de muchos problemas en el área. Además , se inten

tará adquirir el trozo faltante de Marchant Pereira en el tramo Bustos
Bilbao a objeto de dar solución al problema de calle Bustos. Se inclui

rían también dos expropiaciones en Avda. Salvador de poca superficie 
para el proyecto de ensanche de Avda. Salvador que se haría más adelante.-
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-Reposición de Pavimentos de Calzadas: se trata de los trabajos que 
con SERVIU, que para 1988 cernos habitualmente en virtud de convenio 

tiene asignado un monto de M$ 56.000.-

ha-

-Construcción Parque Intercomunal Oriente : se t t ra a del aporte que de-
bemos hacer en virtudde convenio que asciende a M$ 11.000.-

-Expresa que el total asignado para estos proyectos ascien
de a M$ 478.500.-

2-5 ) PROYECTOS NUEVOS 

-Don Jaime Guzmán da a conocer los proyectos nuevos para 
1988, según listado que aparece en Página Nº7 del documento Anexo.-

-Señala que los dos primeros forman parte del programa de 

mejoramiento de defensas fluviales del Río Mapocho que se conducen a 
través del Ministerio de Obras Públicas: Son"Reparación y Mejoramien

to Muro de Fondo", que se refiere ar.naespecie de grada en el lecho del 

Río Mapocho próxima al Puente El Cerro y Padre Letelier. Y la"Reparación 
del Radier de la Canalización 11 

: indica que más o menos frente a las To
rres de Tajamar comienza la canalización antigua de piedra que sufrió 

graves daños con los temporales del invierno pasado, los que es necesa

rio reparar para que no se agrave la situación .-

-Habilitación de Oficinas Municipales de Tránsito, Finanzas y Patentes: 

informa que se piensa habilitar el actual edificio de Finanzas para 
una sola unidad municipal que sería la Dirección de Tránsito, pasando 

las Oficinas de Finanzas a Tránsito. Señala que esto se ha hecho ne

cesario por el gran movimiento de la Dirección de Tránsito.-

-Equipamiento Centro Cultural Juvenil Santa Isabel: a fines del presen

te año se espera tener terminado el edificio que será un lujo para Pro
videncia , y se tiene destinada una inversión de M$ 4.500.- con lo que 

se pretende adquirir todo el mobiliario e implementos necesarios para 

su funcionamiento .-
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-Ampliación de Instalaciones de Bodegas Municipales: Tiene contemplado 

un gasto de M$ 40.000.- y consistirá en adquirir unas propiedades 

vecinas a la propiedad municipal de Alferez Real esquina de José M. 
Infante, con el propósito de construir en dicho lugar un edificio de 

alredeor de 350 m2. de superficie , en el que se instalarían algunos 
servicios municipales 

-Ampliación Edificio Juzgado Policía Local: Se trata de trasladar el 

Cantón de Reclutamiento para entregar una parte de tales oficinas al 
Registro Civil y un letal hacia el oriente para Sede de la Junta de 
Vecinos Nº4. Se consultan M$ 7.000.-

-Mejoramiento Avda. Providencia tramo Miguel Claro-Plaza Baquedano: Se 

estarían destinando en principio M$ 25.000.- Manifiesta que esto res

ponde a una petición de la Comisión de Transporte Urbano y que bási
camente consistiría en la creación de un bandejón central a lo largo 

de este tramo que tendrá la ventaja de facilitar los pasos peatonales 
desde el Parque Balmaceda y ordenar los giros hacia la izquierda 

-Ampliación del Instituto Cultural: Se consultan M$ 22.000.- para ade

cuar el Instituto Cultural ya que no se adquirirá el inmueble que se 
había pensado. Las obras consistirán en el cambio de las oficinas con

centrándolas todas en el 2do. piso, despejando el ler. piso para de
jarlo solamente como recinto de exposiciones, y eventualmente la cons
trucción de un taller en el subterráneo,en el espacio en que hoy exis

te una especie de patio hundido frente a Avda. Pedro de Valdivia 

-Ampliación Escuela Especial Nº44: Señala que la Municipalidad a través 
de la Corporación de Desarrollo Social tiene en este momento dos escue

las especiales, estimándose que bastaría una de ellas para atender a 

los niños que concurran. La idea es ampliar la existente en Valenzuela 

Castillo Nºl.793 y suprimir la existente en el interior del Hospital 

Calvo Mackenna. Se asignan M$ 20.000.-
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-Mejoramiento Bandejón Oriente de Avda. Vicuña Mackenna: para lo cual 

tendríamos reservados M$ 25.000.- Expresa que la ejecución de los tra

bajos de ensanche y modificación de perfil de Vicuña Mackenna que hizo 
Serviu, eliminó los estacionamientos públicos a todo lo largo de la 

superficie tratada, de manera que en este momento el acceso en vehículos 

al numeroso comercio del sector se produce en forma anárquica y es ne-

cesario acomodar el veredon oriente para aprovecharlo bien y 

mejorarlo estéticamente.-

-Ampliación del Museo Los Tajamares : se destinarían M$ 8.500.- para la 

la construcción de una pequeña unidad de servicios higiénicos para pú
blico de lo que carece el Museo y la construcción de una bodega que 
también se hace indispensable .-

-Equipamiento de Zonas de Juegos para niños en Parques y Plazas: se 
consulta hacer una unidad bien equipada de estos juegos similar a la 
que se ha hecho en el Parque Manuel Rodríguez e Inés de Suarez y la ins

talación de una sucesión de juegos deportivos para adolescentes , en 

distintos parques de la Comuna .-

-Construcción Jardines de Los Saldes : Se consultan M$ 12.000.- para 
un proyecto ya diseñado por los paisajistas del Departamento de Orna

to y que consiste en la ejecución de áreas verdes en la zona de pro

longación de jardines de Avda. Santa María hasta llegar al Puente Lo 

Saldes.-

-Mejoramiento de Intersecciones Aisladas: consulta M$ 15.000.- para el 
mejoramiento en el diseño de algunas intersecciones como Tobalaba con 

el Bosque, Diego de Almagro con Suecia., Diego de Almagro con Villa

seca, Avda. Providencia con Monseñor s6tero Sanz de Villalba, de 

acuerdo a las soluciones que proponga una empresa de ingeniería de 

tránsito que está realizando un estudio.-

í 

-Señala que estos serían los proyectos que estariamos en 

condiciones de ejecutar con los recursos que disponemos.-
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2-6 ) OTROS PROYECTOS ALTERNATIVOS 

-Acto seguido el Sr. Guzmán señala que en la Página Nº9 

del documento que se ha repartido a los asistentes, se enuncian una 
serie de proyectos que podrían pasar a formar parte del Plan de In

versiones 1988 si los recursos reales fueran mayores que lo presupues
tado. -

-Estos proyectos serían los siguientes 

-Ensanche Avda. Salvador: que tiene un costo importante de M$ 85.000.-

-Ampl iación Plaza Los Leones : Se ha estimado en M$ 17.000.- La obra 
consistirá en avanzar la plaza sobre el hueco del paso bajo nivel, 
produciendo un ensanchamiento de lo que es superficie de uso peato
nal. 

-Construcción Pasarelas Peatonales Sobre el Mapocho: tendría un costo 
de M$ 35.000.- una solución de pasarelas peatonales a la altura del 
Hotel Sheraton, lo que es muy solicitado por los vecinos del sector.-

-Habilitación de Centro para Tercera Edad señala que se ha pensado 
destinar el inmueble que ocupa actualmente la Biblioteca Municipal 

i para un centro para personas de la tercera edad, proyecto que sólo 

podría realizarse una vez trasladada la Biblioteca a su nueva ubica
ción. Existen otras alternativas además , como el arriendo de otra 

pro pi edad . -

-Ampliación Hogar Comunal de Ancianos : lo que se haría mediante conve
nio con la Institución Casas de Providencia, que tiene ya la infraes-

tructura disponible.-

-Mejoramiento Sector General Holley: hay una serie de situaciones 

de estacionamientos , circulaciones peatonales e iluminación que 

convendría mejorar .-

-Urbanización calle Marchant Pereira: se ha estimado un costo de MS 
11.000. Si prospera la adquisición del tramo Marchant Pereira, será muy 

importante dar atención a la urbanización inmediata del mismo.-
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-Construcción Plazoleta Chucre Manzur: con un costo estimativo de 

M$ 6.000.- este proyecto se refiere a ejecutar la obra de la plazo-
1 eta . -

-Todos estos proyectos dan un total de M$ 205.500.-

-Además don Jaime Guzmán M. señala que existen otros pro
yectos que se podrían realizar en caso de disponer de fondos , todos 
importantes y necesarios, como: 

-Habilitación de local para oficina de catastro 
-Mejoramiento vial Avda. Pocuro 

-Mejoramiento vial de Avda. Pedro de Valdivia 

-Centro Deportivo en Sta. Isabel( ampliación con una piscina 
-Plaza Bellavista 
-Repavimentación Avda. Santa María 

-Repavimentación Avda. Costanera 
-Ensache Bilbao , tramo Holanda-Tobalaba 
-Colegio Mercedes Marín / El Vergel, que debieran fundirse en uno 

-Colegio Providencia, que deben reemplazarse las partes prefabrica-

das. 
-Avda. Comodoro Arturo Merino Benitez. 

-La Sra. Alcaldesa expresa que los proyec~os por realizar 

son muchos, pero no siempre se dispone de los fondos adecuados y en algunos 

casos resultan ser superiores a lo presupuestado, lo que afecta al 
resto de los proyectos. Señala el caso del Puente del Arzobispo, en que 

la obra costará alrededor de M$ 40.000.- más que lo presupuestado. 

Indica , además que no se podrán destinar mayores fondos para ilumina

ción como se expresó en una sesión anterior. Los fondos por este con
cepto a~cienden a M$ 120.000.- lo que significa que aün nos faltará un 

30% de calles de la Comuna por renovar su iluminación. 
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2-7 ) PRONUNCIAMIENTO PLAN DE INVERSIONES 1988 

-En relación a los proyectos de inversión anunciados, los 
Consejeros plantean su aprobación general , sin perjuicio de lo cual ma
nifiestan las siguientes inquietudes: 

2-7-1 ) Programa renovación alumbrado 

-Don Carol López desea referirse al proyecto de me

joramiento del alumbrado público, señalandoque en una sesión anterior 
del Codeco se dijo que se elevaría la inversión por este concepto y aho
ra se ha rebajado, razón por la cual solicita que ello sea reconsiderado, 

dentro de lo posible , ya que es de todos conocida la importancia de es

te proyecto. -

-Don Jaime Guzmán señala que el aumento de inversión 

en un proyecto se traduce en un desplazamiento de otros o incluso su eli

minación. Expresa que la cifra aprobada es la acertada en el contexto 

de las necesidades comunales. En todo caso hace presente que lo expuesto 
es solamente un proyecto, que desde luego puede estar sometido a variacio

nes o ajustes en cuanto a las cantidades.-

-Don Alfredo Cruz Director de Obras, dice que el plan 

primitivo de iluminación se puede lograr con los M$ 120.000.- considerados 

y señala que siempre habrá un monto destinado a este rubro, ya que las lu

minarias van terminando su vida útil.-

-Don Ambrosio García Huidobro hace presente la urgen

cia en la buena iluminación de la Comuna debido al aumento de la delincuen-

cia.-

2-7-2 ) Ensanche Avda. Salvador y Colegio Providencia 

yectos señalados 

prioridad. Uno 

-Don Carol López desea referirse además, a dos pro

como alternativos, que estima debieran realizarse con 

es el ensanche de Avda. Salvador Y el otro es el pro-

yecto de mejoramiento del Colegio Providencia .-
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-Don Jaime Guzmán comenta que las obras de mejora
miento en el citado colegio se van realizando por etapas. Se adquirió 

la propiedad vecina al norte, lo que permitió ampliar la zona de patios. 

Durante el año 1987 se acondicionará una casa que se encuentra al inte
rior del Colegio para habilitarla como Biblioteca, Sala de Profesores 
y Sala de Computación. Desde luego, va quedando pendiente para una 

nueva etapa el proyecto de mejoramiento definitivo de este estableci
miento .-

2-7-3 ) Pasarelas Peatonales Río Mapocho 

-Don Aliro Correa consulta sobre el proyecto de 

construcción de pasarelas peatonales sobre el Río Mapocho , diciendo 
que en el documento entregado, se señalan a la altura de calle Antonio 
Bellet y además el mejoramiento de la existente a la altura de calle Con

dell; expresa que el tema es de suma importancia para su Junta de Veci
nos ya que habían solicitado que el Puente del Arzobispo no se hiciera 
donde está proyectado sino frente a Manuel Montt, justamente porque el 

tramo entre el Puente del Arzobispo y Pedro de Valdivia es demasiado 

largo.-

-Don Jorge O. Herrera Ramírez, explica que la pasa

rela a que se refirió el Sr. Guzmán iría frente a la calle Antonio Be

llet, llegando hasta las cercanías del Hotel Sheraton , y pasando por 

encima de Avda. Andrés Bello 1el Parque Uruguay y el Río Mapocho. Sería 
parecido al Puente Ra-Kalamac, que está frente a calle Condell, pero más 

alto y extenso.-

2-7-4 ) Cauce Río Mapocho 

-Don Ambrosio García Huidobro se refiere a la página 

Nº7 del documento en comentario , específicamente al proyecto de Repara

ción y Mejoramiento de Muro de Fondo , consulta si este es un proyecto 

elaborado por el Ministerio de Obras Públicas que se empezaráª construir.-

-Don Jaime Guzmán dice que dicho proyecto se ejecu

tará el próximo año. Actualmente se están reparando ambos costados Y se 
- ma-s la construcción de una especie de espigones • esta aplicando shotcrete 
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-Además señala don Pedro Correa que se dará comien-
zo a una propuesta de M$ 120.000.- en que se repararán las defensas en 

toda la ribera del río por los dos costados, producto de una revisión y 

programa que hizo el Ministerio de Obras PGblicas, luego de los Gltimos 

temporales en que se definió por tramos cual era la reparación que se nece
sitaba. Este proyecto es financiado a medias entre el Ministerio y la 
Municipalidad.-

-Recuerda don Ambrosio García Huidobro que a raíz 
de los problemas que se produjeron en los Gltimos temporales registra
dos en la Región Metropolitana, sugirió que la Municipalidad contratara 

una asesoría en defensas fluviales respecto de la Comuna de Providencia, 
de manera que ello no dependiera exclusivamente del Ministerio. Le pare
ce muy importante contar con opiniones experimentadas ante estas inversio
nes que son tan grandes .-

-Don Jorge O. Herrera expresa que se insistirá sobre 
este punto ante el Ministerio de Obras PGblicas, pero hace presente que 
como Municipalidad no podemos intervenir directamente sobre algo que es 
de tuición del Ministerio. Debemos actuar a través del Ministerio inclu
so para encargar un estudio sobre la materia.-

2-7-4 ) Complejo Municipal Bellavista, Ensanche Avda. Sta. 

Isabel y Bandejón Vicuña Mackenna 

-Dice la Sra. Marta Soler que tiene tres interrogan

tes que son :lPorqué se denomina Complejo Municipal Bellavista?. Se le 

contesta que es solo por denominarlo de alguna forma para su individuali

zación. 

-La siguiente inquietud es sobre Calle Santa Isabel' 

S 1 testa en fama afirma-si se expropiará solamente el lado sur. e e con 

t en tre Vicuña Mackenna y Bustamante. tiva, ya que es un tramo muy cor o 
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.~ . -Su última inquietud se refiere a la reparación del 
bandeJon en Vicuña Mackenna,a lo que pregunta si lo que hará Providencia 
será hecho en igual forma por Santiago. Don Jaime Guzmán dice que no 

ya que el ensanche dejó un espacio amplio por el será necesario hacerlo 

costado de Providencia 

ticamente la vereda .-
Y por Santiago dejó un espacio mínimo que es prác-

-Don Hernán Concha consulta en qué consistirán los 
arreglos que se proyectan realizar .-

-Don Jaime Guzmán explica que hay ya un proyecto pre
parado que contempla estacionamientos en peineta o de cabeza, dejando una 

profundidad algo mayor que la que necesita un auto de dimensiones norma
les, de tal manera de asegurar que la salida de los vehículos no interfie

ra con la circulación.-

2-7-5 ) Reasignación de recursos 

-Don Hernán Concha pregunta,en el supuesto caso de 

que hubieran mayores ingresos, con qué criterio se procede para definir 

si se aumentan los fondos para un proyecto como sería el caso de la 
iluminación o se destinan a alguno de los que están en lista de espera.-

-Don Jorge O. Herrera señala que dependerá de los 

montos de que se disponga para definir las prioridades .-

-Don Juan Nestler señala que también deberá consi

derarse los planes de otro nivel, como por ejemplo en el caso de Trans

portes, el Ministerio podría en un momento dado solicitar se acelere 

una determinada política como la que está siguiendo en estos momentos 
sobre descontaminación ambiental sobre la base de descongestionar calles, 

caso en el cual habría que dar prioridad a aquellos proyectos que signi

fiquen fluidez en el tránsito, y el ensanche de Avda. Salvador podría 

tener tal prioridad .-
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3.- VARIOS 
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3-1 ) SUBTENIENTE CARABINEROS SERGIO LUZA FUENZALIDA 

-La Sra. Alcaldesa informa que el Subteniente de Carabi
neros don Sergio Luza Fuenzalida de la dotación de la 19a. Comisaría 
de Providencia, resultó gravemente herido en una acción de servicio 
encaminada a proteger la seguridad de los vecinos , razón por la cual 
erre, necesario destacar en esta reunión este acto heroico. 

-Los Consejeros por la unanimidad manifiestan su adhesión 
y solidaridad por ·1 ·este servidor público, haciendo votos por su pron
ta mejoría.-

3-2 ) ELECCION REPRESENTANTES COREDE 

-La Sra. Alcaldesa se refiere a la elección de represen-

tantes para el COREDE realizada en el día de hoy en la Intendencia de 
la Región Metropolitana, para los cinco estamentos del sector privado, que 
son el empresarial, laboral, profesional, cultural y fomento y desarrollo 

económico y social. 

-Señala que en el estamento empresarial fueron elegidos la 

Cámara Nacional de Comercio y la Cámara de Comercio de Santiago. Tam
bién resultó elegida la Cámara Chilena de la Construcción , el Colegio de 

Ingenieros Agrónomos, el Colegio de Relacionadores Públicos y el Colegio 

de Profesores Riscales. En lo cultural fue elegida la Corporación Cultu-

ral de Providencia, los Funcionarios Jubilados de Tesorería Y los Funcio-

narios Jubilados del Servicio de Impuestos Internos. En este estamento 

no quedaron las Universidades representadas y tampoco quedó el frente 

vecinal .-

-Señala que los representantes elegidos duran 4 años en sus 

funciones. -
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-Don Jorge O. Herrera Ramírez expresa que esta experiencia 
es de sumo interés para el nivel comunal y que de acuerdo al proyecto 

de ley actual, la participación en los CODECOS ( Consejo de Desarrollo 

Comunal ) es similar , para cuyo efecto deberán abrirse en su oportuni
dad , los registros que recibirán a las instituciones que se interesen 
en participar dentro de la Comuna .-

-Don Ambrosio García Huidobro consulta cuales serán las 
instituciones que pueden inscribirse. Se le informa que un porcentaje 

corresponderá a los vecinos y la ley se encargará de determinar quie-
nes pueden inscribirse por los otros estamentos,ya que corresponderá al 
COREDE denifir las actividades económicas proponderantes de la Comuna.-

3-3 ) FAROL PLAZUELA PRAT 

.~Dice don Aliro Correa que hace alrededor de 6 meses que se 

está solicitando la colocación de una ampolleta en un farol existente 
en la Plazuela Prat y hasta el momento no se ha dado solución a la peti-

ción.-

-Don Alfredo Cruz dice que es materia de Chilectra y se dará 

el aviso correspondiente. Agrega que para tener el control completo so

bre las luminarias se debe realizar una inversión muy fuerte.-
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. . b d l acta que antecede en 
Con esta fecha y habiendo sido ap~o ~abe de 1987 procedo a firmar 
Sesión del CODECO de fecha 19 de.do~ie~ ~~t 60 Nº6 del Reglamento 
el presente documento en conformi a a · 
de Sala del Consejo de Desarrollo Comunal.-
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Alcaldesa 


